
Польша не впустила чеченцев
написано Movladi ABDOULAEV | 01.09.2011
С 21-го по 28-е августа в польском городе Цеханув проходило
первенство Европы по тяжелой атлетике среди юношей до 17 лет.
В составе российской сборной в этих соревнованиях должен был
участвовать чеченский тяжелоатлет Тимур Малигов. Сопровождать
его должен был главный тренер сборной Чеченской Республики и
личный тренер атлета Асламбек Эдиев. В Польшу также должен был
ехать представитель Федерации тяжелой атлетики России (ФТАР)
Ахмад Ачичаев, который является начальником женской сборной
России.

Однако посольство Польши в России, без всяких оснований и
объяснения причин, отказало им в визах.

Еще в 1996 году я лично столкнулся с подобной проблемой, когда
собирался везти команду тяжелоатлетов на турнир в Германию.
Подробно  об  этом  написано  здесь:
http://wsport.free.fr/06_viza_chechen.htm  .

В начале 2000-х годов посольства разных стран неоднократно
отказывали в визах уроженцам Чечни, в том числе членам сборной
России, включая очень известных спортсменов. Дзюдоист Саламу
Межидов, борец вольного стиля Расул Джукаев и даже легендарный
Бувайсар Сайтиев испытали эту ситуацию на своей шкуре.

В последнее время мне не приходилось затрагивать данную тему и
даже создалось впечатление, что эти проблемы ушли в прошлое.
Ан-нет! Как видим «особое» отношение к спортсменам из Чечни
по-прежнему характерно для посольских работников разных стран.

Тысячи  туристов,  челноков,  гостей  и  т.д.,  легально  и
нелегально  ежедневно  пересекают  границу  Польши.  Наверное,
можно  было  бы  попытаться  оправдать  действия  польских
дипломатов, пытающихся как-то справиться с потоком эмигрантов,
если бы эти действия не являлись верхом идиотизма.
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Неужели польские чиновники думали, что прославленный Асламбек
Эдиев,  который  несколько  раз  изъездил  весь  мир  вдоль  и
поперек, собирается бежать в Польшу?! Да им радоваться надо,
если такой человек посещает их страну.

Или москвич Ахмад Ачичаев, бросив семью, детей скроется в
Польше?  Интересно,  каким  местом  думали  польские  дипломаты,
отказывая им в визах?

Удивляет еще то, что ФТАР молчит как партизан на допросе.
Почему  Федерация  не  подала  протест  в  МИД  (правительство,
президенту)  Польши?  Почему  не  обратилась  с  жалобой  в  МИД
России?  Почему  в  прессе  нет  ни  единого  слова  по  этому
вопиющему  факту?  А  если  завтра  откажут,  к  примеру,  Апти
Аухадову в поездке на чемпионат мира или Олимпийские Игры?

Считаю, что Россия в подобных случаях должна поступать ровно
адекватно.  Например,  отказать  в  визах  трем  представителям
польской  команды,  которые  собираются  на  какие-нибудь
соревнования  в  Россию.  Вот  тогда  работники  зарубежных
посольств  пошевелят  мозгами,  прежде  чем  тупо  лепить  отказ
спортсменам из Чечни.

 

Чеченский день в Финляндии
написано Movladi ABDOULAEV | 01.09.2011
Хотите  верьте,  хотите  нет  (всё-таки  1-е  апреля),  но
сегодняшний день на чемпионате Европе по вольной борьбе в
Финляндии был чеченским.

В  весовой  категории  55  кг  чемпионом  Европы  стал  Джамал
Отарсултанов. Он провел три схватки на пути к финалу и все
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выиграл  досрочно.  В  первом  поединке  положил  на  лопатки
спортсмена из Великобритании Джатиндера Рахру. Затем такая же
участь ждала испанца Франциско Санчеса. Следующим соперником
Джамала  был  Мигран  Ябурян  из  Армении.  Ожидалось,  что  эта
схватка  будет  очень  напряженной,  так  как  Ябурян  до  этого
выиграл  у  чемпиона  мира  2006  года  болгарина  Р.Великова,
показав,  что  очень  хорошо  подготовлен  к  чемпионату.  Но,
Отарсултанов не дал ему ни единого шанса. Уже за 40 секунд он
выиграл у армянина 7 баллов.

В финале Джамал встретился с представителем дагестанской школы
борьбы  Ризваном  Гаджиевым,  который  представлял  Белоруссию.
Напряженным  сложился  только  первый  период,  Отарсултанов
выиграл его с минимальным счетом 1:0. Зато во втором периоде
просто сокрушил соперника 5:0.

Это пока самая крупная победа в карьере молодого чеченского
спортсмена,  представителя  ЦСКА-Москва.  «Надеюсь  при
формировании олимпийской сборной теперь будут иметь ввиду и
меня»  —  сказал  он  журналистам.  Правда,  чтобы  попасть  в
Пекин-2008  Джамалу  нужно  доказать,  что  он  сильнее  своего
российского  коллеги,  действующего  чемпиона  мира  Бесика
Кудухова.

Мы уже рассказывали о злоключениях Расула Джукаева с въездной
визой  в  Финляндию.  Сначала  ему  отказали  в  визе,  три  дня
мариновали парню мозги и только после вмешательства (со слов
главного  тренера  Д.Тедеева)  каких-то  таинственных,
могущественных лиц, поставили ее в день отлета. Кто бы, что бы
не говорил, что эта ситуация не повлияет на спортивную форму
Джукаева и т.п., она не могла не сказаться на выступлении на
ковре.  В  спорте  высших  достижений  такие  стрессы  серьезно
выбивают из колеи. В этой связи остается только порадоваться
за Расула, который не сломался психологически и отлично провел
все свои поединки.

Да, он проиграл уже вторую свою схватку на чемпионате. Но,
проиграл кому? Чемпиону мира Рамазану Шахину из Турции…



Тут я прерву свое повествование, так как
пока я писал эту заметку, Расул Джукаев дал
краткое  интервью  корреспонденту  агенства
«Весь спорт» и вот что сказал: «Плохим я
буду  российским  борцом,  если  скажу,  что
доволен  бронзовой  медалью,  —  рассмеялся
Расул Джукаев. – Конечно, хотел большего,

хотел  победы.  Но,  если  честно,  я  все-таки  сейчас  почти
счастлив. В первую очередь, за родную Чеченскую Республику,
которой  я  принес  первую  медаль  такого  уровня  после  побед
нынешнего первого вице-президента Федерации спортивной борьбы
России Адлана Абуевича Вараева 20 лет назад. Да, в свое время
я уже обыгрывал нынешнего чемпиона мира и Европы Рамазана
Шахина,  который  сейчас  представляет  Турцию,  мы  даже
тренировались  вместе.  Но  сегодня  он  был  сильнее  —  это
объективно. Ну и, конечно, сказалась вся эта нервотрепка с
визой. Понятно, что это не оправдание, но вес перед стартом
мне пришлось гонять в дороге: в консульстве Финляндии, по пути
в самолет, по пути из самолета. Да и чисто психологически
тяжело. Я засыпал в воскресенье в Москве, и не знал, что будет
в понедельник, куда придется ехать — на чемпионат Европы или
домой.  Хотел  бы  выразить  отдельную  благодарность  людям,
которые  поддерживали  меня  все  эти  нелегкие  дни  и
способствовали  благополучному  разрешению  вопроса».

Ну, что-ж … Расул подтвердил мои слова о ситуации с визой.

Ну, а я продолжу … Джукаев проиграл во втором поединке с
действующим чемпионом мира Рамазаном Шахином из Турции. Но,
продолжил соревнования уже за бронзовую медаль чемпионата. С
этой  задачей  он  справился  отлично,  обыграв  в  поединке  за
третье место опытного болгарина, неоднократного чемпиона мира
и Европы Серафима Барзакова – 1:0, 2:0.
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В своем интервью Расул почему-то не сказал о том,
кто такой Рамазан Шахин, которому он проиграл и
который,  в  итоге  стал  чемпионом  Европы  в
категории  66  кг.  Придется  это  сделать  мне.
Турецкий борец, чемпион мира и Европы Рамазан
Шахин  не  кто  иной,  как  чеченец  Рамазан
Ирбайханов, который еще два года назад выступал
на российских соревнованиях. И даже выигрывал в
матче  сборной  Чечни  против  сборной  США  в  2006-м  году  в
Гудермесе. Поэтому, лично меня проигрыш россиянина Джукаева
турку Шахину-Ирбайханову совсем не расстроил.

Я  очень  хотел  бы  увидеть  их  обоих  в  финале  нынешних
Олимпийских  Игр  в  Пекине,  чтобы  ни  за  кого  не  нервничая,
спокойно за чашкой чая наблюдать схватку, зная, что чемпионом
будет чеченец.

Виза есть и с плеч долой
написано Movladi ABDOULAEV | 01.09.2011
В пятницу вечером посольство Финляндии без объяснения причин
отказало в визе участнику чемпионата Европы в составе сборной
России  по  вольной  борьбе,  чеченскому  спортсмену  Расулу
Джукаеву.

Сегодня  эта  скандальная  ситуация  вроде  благополучно
разрешилась. Вот что сообщает агенству «Весь спорт» главный
тренер сборной России по вольной борьбе Дзамболат Тедеев:

«Все  разрешилось  благополучно.  Сегодня  утром  Расул  Джукаев
получил в посольстве Финляндии в Москве въездную шенгенскую
визу. Сейчас он уже находится в аэропорту, в 13.00 вылетает в
Финляндию. Уже сегодня на чемпионате Европы — взвешивание в
весовой категории до 66 кг, и Расул на него успевает, теперь
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это ясно. Взвесится, а завтра уже турнир. Уверен, ситуация с
визой на готовности и настрое Джукаева не скажется, он сможет
проявить  себя,  и  вмешается  не  только  в  борьбу  за  медали
чемпионата Европы, но и в спор участие на Олимпийских играх в
Пекине в составе сборной России. Из-за чего нашему спортсмену
не  выдали  визу  сразу,  в  прошлую  пятницу,  я  не  знаю,  и
разбираться не хочу. А вот сказать спасибо всем людям, которые
помогли изменить ситуацию на дипломатическом уровне, просто
обязан. Уверен, Расул их также отблагодарит — своим успешным
выступлением в Тампере».

Мы тоже будем надеяться, что ситуация с визой не скажется на
психологическом настрое Джукаева. Хорошо представляю, сколько
нервов она ему стоила.

Я не случайно выделил выше одну из фраз господина Тедеева.
Очень печально, что главный тренер не хочет ничего знать и
разбираться. Из-за чего не выдали визу Джукаеву ясно даже
пьяному  ежу.  Но,  если  до  Тедеева  это  еще  не  дошло,  то
просветим  его  —  визу  Расулу  Джукаеву  не  выдали  из-за  его
национальности,  он  —  чеченец.  Об  этом  вопиющем  факте
предвзятого  отношения  по  национальному  признаку,  Тедееву
следовало  кричать  во  всеуслышанье,  а  Федерации  спортивной
борьбы России выразить официальный протест. Вместо этого, они,
кажется, решили принять страусиную тактику.

В данном случае, конечно, надо «сказать спасибо всем людям,
которые помогли изменить ситуацию на дипломатическом уровне».
Но,  кто  может  гарантировать,  что  подобный  случай  не
повториться завтра, или через год?… И если не найдутся люди на
дипломатическом уровне, которые могут изменить ситуацию?



Чеченский синдром у финнов
написано Movladi ABDOULAEV | 01.09.2011
Давненько такого не было! Даже успели поотвыкнуть. 28-го марта
с.г. посольство Финляндии в России отказалось выдать въездную
визу Расулу Джукаеву, который в составе сборной России по
вольной  борьбе  должен  был  принимать  участие  в  чемпионате
Европы в финнском городе Тампере с 1-го по 6-е апреля.

Почему я воскликнул в начале? Потому что это далеко не первый
случай. В 2005-м году посольство Швеции отказало во въездных
визах чеченским спортсменам, приглашенным на соревнования. Год
спустя отличилось французское посольство, которое не выдало
визу  известному  дзюдоисту  Саламу  Межидову.  Смехотворность
данного случая заключалась в том, что Межидов не раз до этого
бывал  во  Франции  на  турнирах.  Можно  также  вспомнить,  как
посольство США в 2001-м отказало в визе олимпийскому чемпиону
Сайтиеву. Наверное боялись, что чеченский спортсмен взорвёт
там  еще  пару  небоскребов.  Даже  автору  этих  строк,  лично
приходилось  сталкиваться  с  подобной  ситуацией  в  посольстве
Германии.

Что обидно в этой самой свежей истории, Расул Джукаев — первый
чеченский спортсмен со времен СССР, представитель спортивной
борьбы,  включенный  в  состав  сборной  России  для  участия  в
чемпионате Европы, из числа тех, кто живет и тренируется в
самой Чечне.

«Что  борцу  вольного  стиля  Расулу  Джукаеву,  представляющему
Чеченскую Республику, не выдана въездная виза в Финляндию, где
уже  31  марта  стартует  чемпионат  Европы,  посольство  нас
поставило  перед  фактом  вечером  в  пятницу,  —  рассказал
исполнительный  директор  Федерации  спортивной  борьбы  России
Георгий  Брюсов  агенству  «Весь  спорт».  –  При  этом  никаких
внятных объяснений не дали. Организационные причины исключены
– соответствующие службы ФСБР всегда очень тщательно подходят
к  сбору  документов  и  срокам  их  подачи.  О  случившемся  уже
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проинформированы президент FILA Рафаэль Мартинетти, Оргкомитет
чемпионата Европы, Олимпийский комитет России и Федеральное
агентство  по  физкультуре  и  спорту  РФ,  которые  пообещали
оказать  содействие  в  решение  этого  вопроса.  Ситуация
осложняется тем, что на апелляцию у нас есть всего несколько
часов в понедельник утром, так как уже в 13.00 по московскому
времени  вылетит  последний  самолет,  на  котором  российский
спортсмен может успеть на взвешивание».

Объяснение очень простое, господин Брюсов. Расул Джукаев —
чеченец. В Европу до сих пор бегут чеченские беженцы и в
немалом количестве. Не желая портить отношения с Россией, но в
то  же  время  обязанные  соблюдать  Декларации,  предписывающие
принимать беженцев, правительства европейских стран стараются
не связываться с чеченцами уже на самом начальном этапе. То
есть, отказать во въездной визе. С рядовыми чеченцами это
проходит легко и незаметно, за них некому замолвить слово и
сами они в басманные суды не побегут. А вот с известными
личностями,  как  например  Джукаев  или  Межидов,  за  которыми
стоят какие-никакие, но всё-же государственные организации —
Федерации разных видов спорта — подобные действия получают
огласку.

Уверен, ФСБР будет возмущаться, протестовать, СМИ будут об
этом писать и осуждать, но, боюсь, что всё это будет уже
потом. Жалко то, что Джукаев может не выступить на чемпионате
Европы.

Свинья, подложенная финнами, чересчур вонючая от того, что у
ФСБР  нет  времени  на  оспаривание  решения  посольства.  Отказ
пришел в пятницу вечером, суббота с воскресеньем — выходные, а
в понедельник сборная улетает в Финляндию. Будем надеяться,
что Федерации удасться совершить чудо и до обеда в понедельник
поставить визу Джукаеву.


